

Las herederas contemporáneas de la Madre Tierra: ser mujer indígena teenek, disyuntivas y desafíos de las tradiciones femeninas en la Huasteca potosina

Claudia Rocha Valverde

Texto completo

PDF

Resumen

En este trabajo se exponen algunos de los cambios significativos en cuanto a dos tradiciones prehispánicas de los indígenas teenek de la Huasteca potosina, al oriente del estado de San Luis Potosí. La primera es la actividad textil, práctica desarrollada mayormente en el ámbito femenino y, por otro lado, comparativamente se expone de manera breve el ritual de los voladores de Tamaletom del municipio de Tancahuitz, práctica ancestral en la que tradicionalmente han participado solamente los varones y en la que en la actualidad empiezan a involucrarse las mujeres de la comunidad. El objetivo del estudio comparativo entre el ritual mencionado y la tradición textil es detectar algunos rasgos de cambio y procesos de adaptación en las tradiciones, para lo cual desempeñan un papel determinante la movilidad y las migraciones, de las que con cara a la “modernidad” son parte las nuevas generaciones de jóvenes indígenas

Palabras clave

Huasteca Potosina; Indígenas Teenek; Actividad Textil; Voladores de Tamaletom; Proceso de adaptación

Revista de El Colegio de San Luis (2013), año 3, no. 5, enero-junio 146-162

ISSN: 1665-899X, ISSN electrónico: 2007-8846